

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.766

Jueves 11 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## En Extremadura y en el Centro siguen avanzando nuestras tropas

DIA 10 DE AGOSTO DE 1938

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector del Ebro se ha realizado en el día de hoy una operación, habiéndose ocupado por nuestras tropas importantes posiciones y causando a los rojos grandes destrozos por la eficaz actuación de nuestra artillería y aviación. Son varios los centenares de prisioneros hechos en esta operación. Fuerzas del Ejército del Centro han llevado a cabo en Extremadura un brillante avance entre los ríos Gargálgas y Guadiana, en un frente de 16 kilómetros y una profundidad de 12, venciendo las resistencias enemigas y ocupando y rebasando el pueblo de Casas de Don Pedro y otras muchas posiciones, entre ellas Los Moñinos, Los Rosales, Media Legua, Mesas Grandes y Las Lobillas. Fuerzas del Ejército del Sur han proseguido hoy con extraordinario éxito el avance que iniciaron ayer en el sector de Castuera, derrotando brillantemente al enemigo y ocupando y rebasando Quinto de los Lebreles, Quinto Carrillo, Quinto de la Casilla, el Castillo y el caserío de Almorchón, sierra de la Rinconada, El Ensambladero, La Anchueda y el pueblo de El Helechal y otras posiciones. Se han recogido a los rojos gran número de muertos, prisioneros y material, cuya cantidad se desconoce todavía, porque seguía la operación en el momento de dar el parte. Entre los prisioneros figura un jefe de batallón. El avance ha sido muy profundo y en un frente muy extenso, y tanto en este sector como en el del Norte del Guadiana, nuestras tropas han dado nuevas pruebas de su alto espíritu y gran resistencia. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 8 al 9 fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Palamós y Valencia; los de la estación de Ampolla, produciendo explosivos e incendios, y la fábrica de Peitrosa, en Vendrell. Salamanca, 10 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

### ¿En qué quedamos, M. Daladier?

Cuando M. Daladier sucedió a Blum en la jefatura del Gobierno francés, abrimos el pecho a la esperanza en un cambio de política en el vecino país, con arreglo a las obligaciones contraídas, de orden internacional. Pronto pudimos darnos cuenta de que el Front Populaire tenía entre sus garras al Gobierno, y que los buenos deseos de M. Daladier y del ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, declinaban o no salían a flote por la mayor pujanza de los designios de los Blum y de los Cot. Más tarde, la indecisión, o desconocimiento aunque presentados como compromisos políticos, hicieron que sobre el actual Gobierno francés cayese el terrible baldón de la apertura total y desahogada de la frontera pirenaica que convirtió los puntos de acceso de Francia a España en formidables arterias de abastecimiento con sus caravanas interminables de vehículos de motor transportando hombres y material, mientras los caminos del mar hacia Barcelona eran surcados por verdaderas flotillas de navíos y cruzaban por el aire pirenaico escuadrillas de aviones que remontaron el vuelo en aerodromos franceses para ir a posarse en territorio rojo de España. Tan escandalosa fué la intervención, que levantó clamores de protesta en todos los países, y al fin, por razón, sin duda, de haber quedado cumplido el compromiso de abastecimiento de aquella fecha (aunque no faltaron las presiones de orden internacional para cortar la flagrante violación de la política «no intervencionista») fué anunciado solemnemente el cierre de la frontera, que arrancó a los rojos españoles y al Front Populaire francés hipócritas protestas que escondían el regocijo originado por una finalidad práctica conseguida con hurtura. De momento no se registraron en los frentes rojos las consecuencias de aquella copiosa «transfusión» de combatientes y de medios de combate. Con todos esos elementos en su poder, los bolcheviques españoles planearon la ofensiva del Ebro bajo la inspiración, la dirección y la ejecución de mandos extranjeros, franceses en su mayoría, según se ha podido comprobar al ser desbaratado el plan bolchevique de invasión de Aragón. Y cuando los cadáveres de millares de combatientes al servicio de la horda y los millares de prisioneros han puesto al descubierto las proporciones de

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## ¿Suspensión de hostilidades entre Rusia y el Japón?

Según noticias de madrugada, la lucha cesará a mediodía de hoy



El teatro de los incidentes ruso-japoneses que según un despacho de Moscú, no confirmado todavía, han sido resueltos mediante el nombramiento de una Comisión nipono-soviética que delimitará la frontera en el punto de unión de la U. R. S. S. con Manchukuo y Corea

### CONTINUAN LOS BOMBARDEOS AEREOS DE LOS SOVIETS

Tokio, 10.—Varios aviones soviéticos han bombardeado la línea de Chan Ku Fen. Se añade que las baterías antiaéreas mantuvieron a raya a las escuadrillas rojas.

### CONTINUAN LOS COMBATES

Berlín, 11 (1,30 m.).—En la frontera ruso-manchú continúan los combates. Noticias de mediodía, procedentes de Tokio, dan cuenta de que las tropas soviéticas fueron sustituidas por otras de refresco en el frente de Chan Ku Fen. Las tropas rojas de asalto se acercaron aún más a las posiciones japonesas que, sin embargo, resisten sin vacilar todos los ataques. Cuarenta aviones moscovitas bombardearon anoche dos localidades fronterizas coreanas. El ministro japonés de la Guerra dice a este propósito que los daños causados son relativamente pequeños. Los aviones fueron rechazados por fuego de antiaéreos. El mando superior del Cuerpo de Ejército de Corea ha recibido al corresponsal de una Agencia de información alemana en Keijo, capital de la península. Durante la entrevista fueron aclaradas ciertas noticias sensacionalistas que han circulado estos días. El citado mando superior subrayó el carácter

local de las diferencias ruso-japonesas. En atención a la poca importancia del terreno en litigio, el Japón no desea comenzar una guerra, pero como una concesión de los japoneses podría ser interpretada como signo de debilidad, está dispuesto a resistir y defender con las armas el territorio contra todo ataque soviético.

### NOTICIAS DE LONDRES

Berlín, 11 (1,30 m.).—Las noticias relativas a la acumulación de más tropas soviéticas frente a Chan Ku Fen encuentran resonancia en los periódicos de Londres.

Toda la opinión británica ha acogido complacida las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros del Japón respecto a que el Imperio del Sol Naciente está dispuesto a buscar al conflicto una solución pacífica. Por otra parte se subraya la actitud obstinada de Moscú y sus continuos ataques.

### LOS JAPONESES DESEAN CONTINUAR LAS NEGOCIACIONES

Tokio, 10 (noche).—El portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que por el momento no está en el ánimo del Gobierno nipón suspender las negociaciones con Moscú, y que las ulteriores decisiones dependerán de la actitud que observen los soviets.

### PARA ATENDER A LOS GASTOS DE LA LUCHA EN CHINA

Tokio, 10 (noche).—Con el fin de hacer frente a las necesidades de la guerra en China, el Gobierno ha decidido reducir el presupuesto de gastos de otros capítulos en doscientos cincuenta millones de yens, que se añadirán al capítulo de gastos militares.

### OPINION DE LOS CIRCULOS YANQUIS

Washington, 10.—La entrevista celebrada ayer entre el embajador del Japón y el secretario de Estado del Gobierno norteamericano es comentada vivamente. En los medios autorizados yanquis se reconoce ya que la provocación y la obstinación en los ataques provienen de la Unión Soviética. Se teme que las continuas amenazas y ataques contra puntos vitales para las comunicaciones entre Corea y la metrópoli japonesa degeneren en un conflicto. Las noticias que llegan sobre las concentraciones de tropas soviéticas a lo largo de la frontera coreana es causa de viva inquietud por constituir una seria amenaza que podría degenerar en un gran conflicto armado.

### ¿SE SUSPENDEN LAS HOSTILIDADES?

Londres, 11 (madrugada).—Un despacho de Moscú anuncia que el Japón y la Unión Soviética han llegado a un acuerdo para la suspensión de hostilidades en la frontera manchuriana. En su virtud, hoy a mediodía cesarán las hostilidades.

La solución consiste en el nombramiento de la Comisión mixta propuesta por el Japón para la delimitación de la frontera. Formarán parte de aquella dos miembros japoneses y dos de los soviets.

N. DE LA R.—En el curso de la mañana de hoy no hemos recibido confirmación del anterior despacho.

### INFORMACIONES DE LA GUERRA

## Otros importantes avances en los frentes del Centro y Extremadura

### EN EL FRENTE CATALAN

Frente catalán, 10. (Crónica telefónica de la Agencia Faro, por Mariano Villena).—Nunca pude tomar en serio los partes rojos, primero por ser rojos, y segundo porque «aquello» no son partes, sino un atadizo de mentiras. Desde los primeros días de la guerra todos nos dimos cuenta de que se nutrían de inexactitudes y patrañas. El flamante Ejército del pueblo, al ser creídas las vibrantes arengas oficiales, había venido avanzando... pero hacia atrás. Ni siquiera una vez han hecho honor a su carácter oficial. Recuerdo a este propósito que pocos días después de establecer nuestras tropas el cerco de Madrid, ocurrió el hecho que voy a referiros y que demuestra hasta qué punto llega la desfachatez de los encargados en el ministerio rojo de Defensa de confeccionar sus partes. Llevábamos unos días en que a todo lo largo del frente no se oían más que disparos sueltos y no se realizaban otras operaciones que ligeras rectificaciones a vanguardia. Nada importante podían reflejar los boletines diarios. Los madrileños comenzaban a llamarse a engaño y tomaron a broma el «Sin novedad en los frentes». Pero una noche, sin saber por qué, todas las baterías del centro de la capital y especialmente las emplazadas en el Retiro y en la Plaza de España, comenzaron un furioso bombardeo que

### Por Javier de Navarra

Ha proseguido, hoy, el avance victorioso del Ejército del Sur, que ha conseguido un triunfo señaladísimo con la conquista de posiciones muy importantes, entre las que se destacan el pueblo y estación ferroviaria de Almorchón, nudo fundamental de comunicaciones en esta región, punto que une a Córdoba con Badajoz por el ferrocarril de la sierra, y deja ya completamente en nuestro poder la línea férrea de la provincia de Badajoz hasta Almorchón, con lo cual se reanuda el tráfico ferroviario por Peñarroya y Córdoba para enlazar con el gran centro ferroviario de Mérida.

Además de este importante pueblo, se ha ocupado también un importante vértice de más de mil metros de altura que los rojos tenían admirablemente fortificado y que utilizaban como observatorio, para dominar desde él toda esta zona. Para la conquista de este vértice se realizó una maniobra táctica, en la que cooperaron todas las armas admirablemente combinadas. A pesar de la considerable altura y del calor de la jornada, nuestros infantes escalaron el monte con denuedo, arrojando a los rojos de las trincheras con bombas de mano en lucha verdaderamente épica. El enemigo ha puesto resistencia, especialmente a nuestra entrada en Almorchón, consciente de la gran importancia de este punto. Pero de nada le valió su esfuerzo, y, mientras este importante nudo ferroviario era ocupado por nuestras tropas, nuestras columnas daban un rodeo por la sierra para ocupar dicho vértice, después de envolverlo completamente. A pesar de que, al ver la inminencia de su peligro, los rojos corrían en todas las direcciones, muchos de ellos cayeron en nuestro poder, entre ellos el jefe del batallón, que guarnecía aquel sector, y otros individuos que ejercían cargos de oficiales, aunque no fueran tales oficiales, sino simplemente zapateros, camareros y limpiabotas. El número total de muertos y prisioneros así como el del material recogido se desconoce exactamente, porque todavía, a la caída de la tarde, el servicio de recuperación estaba entregado con febril actividad a la clasificación de los pertrechos de guerra. En tanto, los prisioneros iban formando grandes columnas.

Las fuerzas del Ejército del Centro han hecho también un buen avance, ocupando y rebasando Casas de Don Pedro, en la misma orilla del Guadiana. Los kilómetros de terreno recuperados entre ayer y hoy son ya de enorme consideración, y esta nueva victoria de hoy enardece más a los bravos soldados de todas las armas del Ejército del Sur, que realizan en heroísmo y en cumplimiento de las órdenes de sus jefes, y se entusiasman ante la cercana perspectiva de ver a nuestra Patria enteramente en manos del Caudillo.

### EN EL FRENTE CATALAN

puso en alarma a toda la población. Multitud de cohetes y vengalas rasgaban las tinieblas de la noche. Camiones y más camiones con milicianos atravesaban las calles para ocupar sus puestos en los respectivos sectores. Todo esto hizo creer que se iba a entablar una gran batalla. La gente, alarmada, preguntaba qué ocurría. Los que estábamos en el secreto de que todos aquellos fuegos de verbena no eran más que simulacros para poder rellenar el parte con nuevas fantasmías para dar la sensación de que se preocupaban de la guerra, esperamos con curiosidad el parte del día siguiente, cuyo texto estaba redactado como habíamos previsto. La voz campanuda del locutor de Unión Radio se dejó oír: «Parte oficial de guerra. En el frente del Centro, sector de Madrid, hemos rechazado los repetidos y furiosos ataques de las tropas «fasciosas» contra nuestras posiciones del barrio de Usera y Casa de Campo, causándonos elevadas pérdidas. El enemigo se retiró ante el enérgico castigo recibido.»

Y volvimos a los días en que no se escuchaban más que tiroteos o la consabida «copita de oje» de las castizas ametralladoras nacionales.

Pero no siempre se puede mantener el engaño. Llevan ahora los rojos unos días en que no dicen «esta boca» (Continúa en la página 2.)

### Información política extranjera

## Chamberlain y Halifax se ocupan del conflicto español y de otros importantes problemas

Checoslovaquia representa un grave peligro para Europa por ser base de la acción bolchevique de Moscú

### ALEMANIA

#### La estancia de Italo Balbo en Berlín

Berlín, 11 (1,30 m.).—El mariscal Italo Balbo, que ha sido acogido con gran entusiasmo por el pueblo berlinés, depositó esta mañana una corona de flores en el monumento a los muertos de la guerra mundial. Después firmó en el Libro de Oro de la ciudad. El primer alcalde entregó al mariscal italiano una placa de plata como recuerdo de la capital de Alemania.

Los periódicos remanos informan detalladamente acerca de la visita de Italo Balbo a Berlín y de sus entrevistas con Goering.

La tarde la pasó el mariscal de Italia en la finca perteneciente al mariscal Goering. El primero cursó un telegrama de saludo al Canciller Hitler, al que contestó el Führer dando la bienvenida al huésped italiano del III Reich.

### El Ejército de Alemania

París, 10.—Se cree que las maniobras que habrán de celebrarse en Alemania con la participación de los reservistas aumentarán los efectivos militares en unos 400.000 hombres.

Por tanto, para el mes de Noviembre el Ejército del Reich constará de 1.350.000 soldados.

### CHECOSLOVAQUIA

#### Hodza recibe a los delegados sudetes

Praga, 10.—El presidente del Consejo, señor Hodza, recibió a los diputados sudetes. Se afirma que discutieron las posibilidades y probabilidades de las negociaciones futuras.

### El grave peligro checo

Berlín, 11 (1,30 m.).—En un relato hecho en relación con la unión entre Checoslovaquia y la Unión Soviética, constata un diputado húngaro que el primero de dichos países se ha transformado en un verdadero instrumento de Moscú. Praga está dispuesta a abrir la frontera checa al mayor enemigo de la cultura europea para desde allí realizar sus fines internacionales. Praga se escuda tras las bayonetas de Moscú para tratar de impedir su propio derrumbamiento. Alemania y los pueblos de la Europa Central deben saber que la central de la propaganda para el Este y el Oeste de Europa y para toda la cuenca danubiana está en Praga.

### Runciman recibido por Benes

Praga, 10.—El Presidente de la República checoslovaca ha recibido a lord Runciman, que se encuentra en Praga.

### INGLATERRA

#### Conferencia lord Halifax-Chamberlain

Berlín, 11 (1,30 m.).—En Londres celebraron ayer por la tarde una entrevista el primer ministro, mister Chamberlain, y el ministro de Relaciones Exteriores, lord Halifax.

«Evening Standard» dice que Chamberlain recibió ya el primer informe de lord Runciman.

\*\*\*

Londres, 10 (noche).—La Agencia Havas comunica que lord Halifax, que ha llegado a Londres, interrumpiendo sus vacaciones, estuvo a las dieciocho horas en la residencia del primer ministro, con el que mantuvo una conferencia en la que trataron de la situación internacional.

Mr. Chamberlain, cuyo estado de

## Un jefe rojo hecho prisionero dice que la guerra no puede durar

En Barcelona se habla del mes de Noviembre como final de la lucha. Perpignan, 10.—Desde Barcelona comunican que en uno de los bombardeos de la aviación nacional sobre los objetivos militares de la capital, un proyectil destruyó totalmente el edificio de la Gran Vía Layetana ocupado por la C. N. T.-F. A. I. El citado inmueble era propiedad de don Francisco Cambó.

El público no pudo ocultar su alegría por este acierto de los aviones al destruir uno de los centros de tiranía del anarcosindicalismo. Los curiosos comentaban irónicamente el acierto de las bombas lanzadas por los pilotos de Franco.

Por lo demás, a causa de la falta de todo y de las espantosas pérdidas sufridas en el Ebro, el descontento es grande. Los rumores de paz circulan con insistencia, dejando entrever el fin de la guerra para últimos de Noviembre.

Lo que ha dicho un coronel rojo prisionero

París, 10.—El corresponsal de la Agencia Fournier, en Zaragoza, comunica que un teniente coronel extranjero, perteneciente a la 226 brigada, hecho prisionero en el castillo de Fayón con su Estado Mayor y un comisario político, ha declarado que la guerra no puede durar porque la batalla del Ebro era considerada por el alto mando rojo como esfuerzo definitivo. El mismo jefe ha dicho que las pérdidas rojas en dicho frente estaban evaluadas el sábado en 30.000 hombres.



†  
EL JOVEN  
**José Barbolla Sánchez**  
Natural de Cuéllar (Segovia)  
Alumno del último año de la Carrera del Magisterio y soldado del Regimiento de San Quintín número 25  
**Murió en defensa de la Patria en el frente de Peguerinos el día 12 de Agosto de 1937**  
a los 22 años de edad  
R. I. P.  
Sus padres don Felipe Barbolla González y doña Petra Sánchez de Frutos; hermanos Emilio (en el frente), Paula, Juan y Henar (ausente); tíos, primos y demás familia,  
Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor.  
Todas las misas que se celebren mañana, día 12, en las parroquias de Cuéllar, El Espinar, Santuario de Nuestra Señora del Henar y Arroyo de Cuéllar, serán aplicadas por su eterno descanso.

ello? ¿Y de qué ha de servirles cuanto puedan recibir en lo sucesivo de sus responsables e irresponsables colaboradores extranjeros? La apertura de la frontera desembocó en el Ebro lo que quisisteis que fuese factor de destrucción del Ejército invicto de Franco, pero se ha trocado en una matanza «en comandita» de 30.000 rojos españoles y franceses. Y como si Franco quisiera demostraros que no arderán a su Ejército empresas del género de la del Ebro, cuando no ha terminado todavía la recogida de los cuerpos de los rebaños del Ebro, os replica arrogadamente en el Centro y en Extremadura con acciones de reconquista, de gran envergadura, ganando en horas, con el mínimo sacrificio, infinitamente más que lo que la sorpresa, la traición y la avalancha de medios franco-rojos coaligados proporcionaron a sus enemigos en la divisoria de Aragón y Cataluña y han perdido luego tras dejar un fabuloso tributo de sangre y un caudal formidable de elementos de combate.

El Ejército de Franco es invencible! Lo ha dicho Franco y están acordes con él autoridades militares extranjeras. Generales franceses corroboran que la victoria nacional es incommovible. Y, lo que es más peregrino, los periódicos radical-socialistas franceses, cuyo partido preside monsieur Daladier, dicen terminantemente a los rojos que no es posible que obtengan ventajas en la guerra. Entonces, ¿qué justifica la continuidad de ese intento de galvanización de la resistencia marxista española? ¿Es que se mantiene todavía el engañoso sueño de que es posible un armisticio y se procura prolongar la guerra, con esa finalidad? Sabe Francia, sabe Inglaterra, sabe el mundo entero que en lo relativo a la guerra no habrá más solución que la que quiera el Generalísimo. Y si ese punto de vista nacional, (que por ser nacional es indeclinable), no es desconocido por nadie, ¿a qué alimentar una vana ilusión de los crucificados de España? Y lo que es más dolorosamente grave, ¿por qué persistir en el error cuando éste lleva aparejado el sacrificio inútil de miles de vidas?

¿Cuántas deudas, Front Populaire francés, tendrás que saldar con la santa figura de España dolida, ensangrentada, pero agigantada en su heroísmo y en su personalidad por el sacrificio y el dolor!

¿En qué quedamos, M. Daladier?

(Viene de la página 1.)

la intervención francesa, M. Daladier y M. Bonnet (los hombres de tan buenos deseos como culpables de sometimiento a los mayores enemigos de nuestra Patria), hacen declaraciones y publican notas con las que tratan de desvirtuar lo que no tiene negación posible, porque los cuerpos y los uniformes franceses están perforados por la metralla justiciera de la España Nacional en las riberas del españolísimo Ebro, que hoy como antaño, lleva en sus aguas tonalidades rojas de sangre de invasores galos.

No, M. Daladier y M. Bonnet. No es posible negar la evidencia ni sirven las argucias diplomáticas. Ahora mismo, precisamente en el instante que forzáis vuestras protestas de inocencia ante las Cancillerías que os aplastan con testimonios de una materialidad agobiadora, «L'Action Française» y otros órganos de la Francia honrada os desafían a que neguéis veracidad a sus informaciones sobre la continua llegada a puertos franceses de buques de diversas nacionalidades con cargamentos de material bélico que por vía marítima o por vía terrestre afluyen después a la España marxista.

¿Y de qué sirvió a los rojos todo

salud es más satisfactorio, recibió de lord Halifax una relación verbal sobre las principales cuestiones: España, Extremo Oriente y Europa Central.

Londres, 10.—En los medios políticos se sigue sin conceder carácter accidental al regreso de Mr. Chamberlain a Londres, a pesar de haberse pretendido atribuirle a su estado de salud.

El estudio de la situación internacional es lo que, a juicio de esos medios, impulsó al primer ministro a ponerse nuevamente en contacto con las principales figuras políticas inglesas. La entrevista celebrada esta tarde con lord Halifax fué de larga duración, y durante ella se pasó revista a los principales asuntos que reclamaban la atención del Foreign Office. También estudiaron el informe del embajador inglés en Roma sobre la reciente entrevista celebrada por él con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano.

El regreso del ministro de Colonias

Londres, 10 (noche).—Llegó a esta capital el ministro de Colonias, Mac Donald, que hizo un viaje inesperado en avión a Palestina y Malta. Mañana presentará su informe a mister Chamberlain.

Lea usted los anuncios breves

COMO ADMINISTRA JUSTICIA LA ESPAÑA DE FRANCO

Condenados a muerte por la realización de crímenes y hechos vandálicos

¿Quiéren los señores Maritain, Mauriac y otros pseudo católicos colaboradores de La Croix, vendidos al oro expoliado al Banco por los rojos españoles nuevas pruebas de la barbarie bolchevique en nuestra Patria y una demostración plena de que lo que reina en la zona de España sujeta a la influencia tiránica soviética, es el salvajismo en el grado más superlativo, campando por sus respetos los asesinos y ladrones profesionales, aliados con los terroristas, incendiarios y dinamiteros destructores de pueblos y ciudades?

Pues ahí van unos cuantos testimonios de lo que decimos que, además patentizan que en la España de Franco no se quita la vida a nadie, sin motivos poderosos para ello y sin garantías para defenderse los inculpados de graves delitos, ante unos Tribunales, legalmente constituidos que funcionan con un espíritu de justicia recto e imparcial.

Todos estos datos que publicamos se refieren a condenas por delitos comunes, verdaderamente horrosos, que ponen de manifiesto la clase de República que rige en las provincias españolas esclavizadas por las hordas marxistas y que, aun cuando algunas gentes que se llaman católicas en el extranjero quieren hacer pasar por tolerante y respetuosa con la religión y las ideas ajenas, escoge sus servidores entre la hez maleante y de bajos instintos homicidas, salida

gran parte de ella de los presidios, donde cumplía la pena que le fué impuesta por hechos sangrientos, para seguir cometiendo éstos, impunemente, en nombre de una falsa democracia y a las órdenes de unos comités de dirigentes malvados que actúan con el cícnico título de "gobiernos legítimos".

En Consejos de guerra han sido condenados a la pena de muerte:

En la plaza de Málaga, Antonio González Jiménez, por razón de los siguientes hechos:

Socialista exaltado, alcalde de Fuenigrola desde el 21 de Febrero de 1936 hasta la liberación por el Ejército, ejerciendo tal cargo durante toda la dominación roja, siendo su actuación verdaderamente criminal y repulsiva, pues con su anuencia cuando no bajo su mandato se cometieron más de veinte asesinatos, cuya relación obra en el sumario y el procesado cita en su declaración aun cuando, naturalmente, niega su participación aun por vía inductiva, multitud de saqueos, incendios, destrucción total de la iglesia que fué demolida y derribada, apropiándose por su situación, de un crecido número de pesetas, con el consiguiente desfaldo del tesoro municipal, huyendo de la población al liberarse Málaga y permaneciendo en la sierra hasta Septiembre en que fué detenido cuando en unión de otros se fugaba a la zona roja.

En la de Córdoba, Emilio Lucena González.

Pertenecía también a la Casa del

Pueblo destacándose en las manifestaciones de primeros de Mayo. Formó parte de una sección de sabotaje, llamada en el léxico del Ejército enemigo «Servicios especiales» que se adiestraban en el manejo de explosivos y que se internaron en la zona nacional para colocar petardos en la vía férrea entre Aguilar y Montilla por indicación de los técnicos rojos (de los cuales dice el condenado en sus manifestaciones eran rusos los que le enseñaban tales habilidades), habiendo tenido un encuentro con fuerzas nacionales del que resultaron varios heridos y algunos muertos, siendo capturado al día siguiente, el 7 de Junio último en la sierra de Luque por fuerzas de la Guardia civil.

José María Aquillo, que figuraba en las Juventudes Comunistas. Se alistó en Jaén, en el primer batallón de voluntarios, siendo destinado después a la 92 Brigada mixta. Cuando fué hecho prisionero había hecho unos cuarenta disparos. Junto con otros sujetos de análoga condición moral y a raíz de estallar el glorioso Movimiento nacional, secaron de la cárcel de dicho pueblo, según propia confesión, a don Evaristo Gordón, a los hijos de éste, de diecinueve y veintitrés años, al cura párroco y a un labrador de Torre Don Juan A. Corzo y amarrando al primero por los cordos con sus hijos y poniéndoles delante al señor cura y al señor Corzo, les condujeron a las fincas Landines de aquel pueblo donde dispararon, mu-

†  
EL ILMO. SEÑOR  
**D. Pedro Miguel Pérez de Ayala**

Conde de Cedillo, vizconde de Palazuelos

Fué vilmente asesinado en Madrid en la noche del 16 al 17 de Agosto de 1936

Por ser presidente del Sindicato Católico de Bollullos del Condado (Huelva)

R. I. P.

Su desconsolada esposa; sus hijos José Luis y Pedro Manuel; su madre, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren los días 16, 17 y 18 en la iglesia del convento de religiosas Franciscanas de Santa Isabel; a las ocho y media en San Sebastián (Padres Jesuítas) a la misma hora (y también a las ocho el día 16) en los Padres Carmelitas de esta ciudad; en la capilla panteón de Santa Catalina (Toledo) y el funeral del día 17 en la parroquia de Hoyuelos (provincia de Segovia) se aplicarán por el eterno descanso de su alma. También se le aplicarán misas en Cedillo del Condado (Toledo), en Bollullos del Condado (Huelva) y en varias iglesias de Sevilla,

Segovia, 19 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El inspector delegado, P. Sánchez.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcalde de Gallegos; don José del Castillo, de Lastras del Pozo; alcalde de Mozoncillo; empresario del teatro Cervantes; don Vidal Sánchez, de Segovia, y don Alejandro Rodríguez, de Segovia.

La reforma de la Segunda Enseñanza

No habrá exámenes por asignaturas, sólo dos de conjunto a lo largo del curso, para los alumnos oficiales y particulares

Vitoria.—Los componentes que han intervenido en la confección del nuevo plan de reforma del Bachillerato, han terminado su labor, presentándola al ministro de Educación Nacional.

Según informes recibidos, parece ser que el Bachillerato constará de los mismos años que en la actualidad. Entre los extremos más importantes de la reforma se establece que no habrá exámenes por asignaturas ni por grupos, sino uno o dos exámenes de conjunto a lo largo del curso, y a éste se presentarán no solamente los alumnos oficiales, sino los alumnos de colegios particulares. A estos colegios se les exigirá para su funcionamiento profesorado universitario y estará controlada la enseñanza por una inspección de Segunda Enseñanza, compuesta por varios catedráticos. Se establece igualmente la enseñanza del griego, y se dará una gran extensión a las Humanidades, ampliando los años de estudio del latín.

La primera reunión del Consejo Superior de Beneficencia

Burgos.—Esta mañana ha tenido lugar en el ministerio del Interior la primera reunión del Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales.

Asistieron los consejeros don Ja-

vier Martínez de Bedoya, don Mualdo de Toledo, don Alfonso García Valdecasas, don José Alberto Lancas, doña Mercedes Sanz Beller, don Andrés María Mateo, Francisco Sepúlveda, don Manuel Martínez de Tena, don Santiago Gullar Pozas, don Bartolomé Arago, don Enrique Pla, don Gregorio Murguía, don Jesús E. Ortega y don cente Gómez Salvo. Actuó de secretario don José Hernández Roigón. El ministro del Interior, señor Ferrnro Sñier, dió posesión de sus cargos y pronunció breves palabras de salud y exaltación al trabajo en la Beneficencia española, teniendo en cuenta para esta labor los factores políticos, técnicos y sociales. Quedaron designadas las comisiones que han de actuar en la Beneficencia pública, en la privada y en las obras sociales, las que prepararán material en la próxima reunión.

Informaciones de la guerra

(Viene de la página 1.)

es mía». Me temo que preparen la noticia (y ésta sí que será verdad) que han pasado el río... en sentido contrario. No dicen ni palabra de las operaciones de Fayón, ni palabra de lo ocurrido con la División 42, ni palabra del repliegue que han hecho Mequenza y Mora de Ebro. Este silencio es por demás significativo de la locuacidad que se había despedido en los confeccionadores de los planes oficiales. ¿Qué pasará? Pues que no se atreven a confirmar su fracaso. Claro que no han tenido tiempo todavía para hacer el recuento del material que han dejado «olvidado», que aún nuestros sanitarios siguen enterrando cadáveres de combatientes marxistas. No dirán que la zona de Mequenza está ya ocupada por nuestras columnas y que todos los efectivos de aquel sector que se hallaban en espera de mejores días se han quedado con nosotros, muertos, heridos o prisioneros. Se callan que la gran victoria de nuestras armas es proporcional a su derrota, de la que hasta ahora no han conseguido recuperarse ni dar una explicación satisfactoria. Reconocen únicamente que les hemos arrebatado el pico de Anso pero lo que ellos dirán: «¡Bah! Mejor no sea más que un pico, vamos, bien».

En suma; que para los rojos no han tenido ninguna importancia nuestras victorias y nuestros avances y por eso no dan cuenta de ellos en sus partes oficiales que, como se ve, siguen mintiendo con su silencio.

En el día de hoy las tropas de Franco han logrado completar la resonante victoria de anteayer con reconcomiemento de barrancos, en los que daban escondidos pequeñas partidas de huidos rojos, restos de las brigadas destruidas en aquellos lugares. Y nada más que tenga relación con este frente del Ebro. Hoy las palmas suenan por tierras de Extremadura. Quedan las armas en alto, en espera de nuevos encuentros para los que sólo se esperan las órdenes del mando al objeto de continuar el victorioso avance...

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léceslo tú.



En verano...

...aumentan considerablemente las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS, por el abuso de frutas, verdes o pasadas, por la leche y otros alimentos que se descomponen fácilmente a causa del calor, y muy principalmente por las BEBIDAS FRIAS, que tanto se consumen. El Elixir Sáiz de Carlos produce efectos maravillosos en todos estos casos, siendo inofensivo su uso en adultos y en niños en todas sus edades.

ELIXIR ESTOMACAL  
**SAIZ DE CARLOS**  
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

†  
SEGUNDO ANIVERSARIO  
DEL JOVEN  
**D. Felipe Quintanilla Martín**

Que murió por Dios y por la Patria en el Alto del León el 12 de Agosto de 1936

R. I. P.  
Sus desconsolados padres don Aurelio y doña Teodosia; hermanos Aurelio, Visitación, Fuencisla, Nicomedes, Zoilo, Casimiro, Julita y Tomás, hermano político don José Castro; tíos don Felipe Alvarez y doña Gregoria Quintanilla y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

La misa que se diga mañana, día 12, a las ocho y media, en la Santa Iglesia Catedral (capilla de Santiago), y el culto al Santísimo Sacramento a las seis, en la iglesia del Corpus Christi, serán aplicados en sufragio del alma del finado.



# A pesar del calor, nuestros soldados avanzan en Extremadura

## Crónica breve de la situación militar

Salamanca, 11.—Después de un día de relativa calma, nuestra ofensiva sobre el arco del Ebro se reanuda ayer, tras de haber quedado reducidos totalmente los sectores de la costa y el de Mequinenza-Fayón. La limpieza de esta amplia zona ha terminado, y el parte oficial de anoche da cuenta de que nuestro Ejército ha emprendido una importante operación que trajo como consecuencia la ocupación de destacadas posiciones, causando al enemigo muchas bajas y capturando centenares de prisioneros. Así es que en el sector del Ebro se continúa pegando al enemigo, que desde hace días no hace otra cosa que ceder terreno.

Mientras tanto, en Extremadura continúa nuestra vigorosa ofensiva, tratando de completar la liberación de la provincia de Badajoz. El Ejército del Centro y del Sur sigue maniobrando en operaciones combinadas.

El enemigo ha vuelto a ser sorprendido sobre estos frentes, y a la conquista de Don Benito, Villanueva de la Serena y otras importantes ciudades con la gran bolsa que simplificó en más de 100 kilómetros este frente y hace más potente nuestra ofensiva, hay que añadir la progresión importante de estos días. Merece especial mención este triunfo trascendental por la época del año en que se lleva a cabo en zonas extremadamente calurosas, pero nuestros soldados dan pruebas de un elevado espíritu, y de un formidable entrenamiento en la lucha.

Los Ejércitos del Centro y del Sur establecieron contacto el año 1936 y volvieron a efectuarle recientemente en Campanario. Ahora, en las nuevas operaciones, es de suponer que estas dos fuerzas, tan entrañablemente comprometidas, volverán a unirse por donde menos lo piensen los marxistas.

El Ejército español prosigue victoriosamente rescatando a grandes trozos de la España perdida y mediatizada por el marxismo.

### POBRES MADRILEÑOS!

## Prohibición del optimismo

Los rojos prohíben hasta ahora el pesimismo, castigando con pena de muerte a los derrotistas.

Ahora se lanzan contra los «optimistas». El Gobierno civil de Madrid ha circulado una nota, que ha publicado la Prensa del 29 del pasado, en la que dice:

«Sistema de los enemigos de la República que aún quedan emboscados, ha sido siempre confeccionar bulos y ponerlos en circulación, tanto cuando los hechos de armas nos son adversos como en aquellos otros casos en que nos son favorables. En cada caso se ha confeccionado el bulo a la medida que ellos consideraban eficaz y conveniente al momento en que lo lanzaban. Ahora, también con motivo del avance de nuestras fuerzas por el Este, no podía faltar el consabido bulo, y éste se ha lanzado envuelto en exagerado optimismo señalando cifras de prisioneros, cantidad de armamento cogido al enemigo e incluso haciendo rodar por Madrid, creyendo que así se impresionaría a la gente, la noticia de que se habían dado órdenes de guerra de carácter extraordinario.

Al pueblo madrileño no le impresionan ni los pesimismo que se lanzan con propósito de deprimir su ánimo, ni los exagerados optimismos que se pongan en circulación con intención maliciosa de que si la suerte depara un revés en las armas, se produzca más tarde la decepción. Pero ello no impide, sino por el contrario, justifica que se reaccione persiguiendo a los malhechores de la República que se dedican a la fabricación de tales patrañas».

Es realmente singular la situación del hombre de la retaguardia roja. No puede manifestar ni optimismo ni pesimismo. Al exteriorizar uno u otro se convierte en «fascista», en «quinta columna». El estado de ánimo ha de ser uniforme, en serie, a medida de lo que dicten los dirigentes de la zona roja.

El sorteo de la Lotería Nacional

Burgos, 11.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han sido agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

Primero, 120.000 pesetas. Número 12.546. La Linea, Santurce.

Segundo, 70.000 pesetas. Número 22.244. Castro del Río, Córdoba.

Tercero, 30.000 pesetas. Número 3.314. Jerez de la Frontera.

PREMIADOS CON 2.000 PTAS.

872,	9.999,	12.856,	13.645,
13.840,	16.870,	17.286,	23.319,
23.824,	25.047,	26.944,	27.039,
28.515,	29.832,	12.353,	Segovia.

## LIQUIDACION DEL INCIDENTE RUSO-JAPONES

# A las doce de hoy se ha ordenado "Alto el fuego" en Manchuria

Litvinoff aceptó los puntos de vista del Japón. ¿Podrá ser seguido este armisticio de la paz chino-japonesa?



A la izquierda: El Emperador de la gran nación japonesa que, prudente y valientemente, ha sabido dominar a la bestia moscovita de la estepa. El Japón, fuerte, unido, heroico, después de un año de guerra enconada en China y actualmente en su período digno, ha sabido mantener una actitud digna que ha desembocado en la resolución del conflicto fronterizo de Manchuria mediante la aceptación por Moscú de las proposiciones niponas.

A la derecha: Stalin, el bestial dictador rojo, dominador por la fuerza del látigo y de la pistola de la desdichada e inmensa masa de Rusia, que ha "sabido" mostrarse "prudente" ante su mortal y fuerte enemigo y acaba de aceptar la "elocuencia de los hechos japoneses". En el supuesto de que Stalin no tema al Japón, es evidente que teme a la masa rusa, pero a ésta la somete por el terror la hiena del Kremlin.



París, 11.—A última hora de ayer se recibió aquí la noticia de un acuerdo entre el Japón y la Unión Soviética para poner término al conflicto actual entre las dos potencias.

De Moscú comunican que en la conferencia habida entre Litvinoff y el embajador nipón se adoptaron los acuerdos siguientes:

1.º Todas las operaciones militares quedarán en suspenso el día 11, a las doce horas en punto.

2.º Todas las tropas permanecerán en el lugar que ocupaban el día 10 a las cero horas.

3.º Se nombrará una comisión de dos representantes de la Unión Soviética, uno del Manchukuo y otro del Japón para estudiar la demarcación de la frontera. En caso de desacuerdo, se nombrará un árbitro de una tercera potencia.

4.º La comisión tomará como base de trabajo los mapas establecidos por los plenipotenciarios rusos y japoneses.

El embajador japonés rechazó el arbitraje de una tercera potencia, y entonces Litvinoff descartó esa condición.

El mismo embajador propuso que además de estudiar la cuestión con el mapa ruso-chino, se tengan en cuenta los mapas del Japón y del Manchukuo, que desconoce la Unión Soviética.

Antes de aceptar definitivamente el conjunto de la declaración, el embajador del Imperio del Sol Naciente declaró que debía consultar con su Gobierno.

\*\*\*

Tokio, 11.—La noticia del acuerdo entre el comisario soviético de Relaciones Exteriores y el embajador del Japón, mediante el cual se llega a la suspensión de las hostilidades, y en cuyo acuerdo son tenidos en cuenta los puntos de vista del Japón, ha tenido favorable acogida en la Bolsa. Un alza ha sido registrada inmediatamente en la mayor parte de los títulos.

\*\*\*

Moscú, 11.—El Consejo Nacional se reunió ayer en el Kremlin para ocuparse del presupuesto de 1938-39 y cambiar impresiones sobre la situación en Extremo Oriente.

\*\*\*

## INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

# El general francés, Vuillemin, llegará a Berlín el día 16

Polonia da el primer paso conducente a su retirada de la Sociedad de Naciones

### INGLATERRA

Lord Runciman, optimista

Londres, 11.—Varios periódicos de la mañana discurren acerca del verdadero objeto de la conferencia celebrada ayer entre Mr. Chamberlain y lord Halifax.

La opinión general de los diarios es que los dos hombres de Estado examinarán la situación internacional en relación con los acontecimientos registrados en el extranjero. En lo que se refiere a Checoslovaquia, lord Runciman ha podido comprobar la buena voluntad de las dos partes, lo que le permite abrigar optimismo. En todo caso el delegado inglés no tiene motivos para quejarse de la acogida que le han dispensado los alemanes sudetes.

### FRANCIA

Los rumores sobre la nueva desvalorización del franco

París, 11.—Como es sabido, circulan rumores sobre una nueva asimilación del dólar, de la libra y del franco francés. En los círculos financieros y bursátiles se dice que a pesar de haber sido desmentido el rumor por M. Daladier, es lo cierto que se efectuará pronto una devaluación del dólar y de la libra, y se teme que ocurra lo propio con el franco francés. Como siempre, los rumores e informaciones que preceden a toda devaluación, se acusan ya en compras particulares de oro que se registran.

Le «Petit Parisien», bien relacionado con el ministerio de Negocios Extranjeros, afirma que según informaciones de fuente autorizada, todos esos rumores de devaluación carecen por completo de fundamento, ya que la situación financiera de Francia es la mejor desde hace muchos años.

Francia pide indemnización al Japón

Tokio, 11.—El representante fran-

ces ha visitado al ministro de Relaciones Exteriores para tratar de los daños causados en la Catedral francesa de Cantón, durante un bombardeo aéreo, y solicitar la consiguiente indemnización.

### ITALIA

El Duce habla a las unidades que participan en las maniobras

Roma, 11.—El Duce ha dirigido la palabra a los efectivos que participan en las maniobras militares. Ha hecho el elogio de su arrojo, resistencia y disciplina. Y ha agregado: No podéis ser de otra forma porque pertenecéis a la nueva juventud, con la ambición y el privilegio de llevar las armas en defensa de la Patria.

### Movimiento sísmico

Roma, 11.—En la región de Calabria se ha registrado un movimiento sísmico que ha causado mucha alarma. Afortunadamente no se acusan daños ni víctimas.

### Una gran concentración de ex combatientes

Roma.—La Asociación Nacional de Combatientes ha dado las primeras órdenes para organizar una gran concentración de ex combatientes, con la que se celebrarán en Roma los veinte años de la victoria, que se cumplirán en el próximo mes de Noviembre, pues el armisticio se firmó en los primeros días del citado mes de 1938. Concurrirán todas las asociaciones

de combatientes de Italia, las Colonias y el extranjero, que llevarán sus estandartes y banderas, escoltadas cada una por 100 hombres y además acompañadas por miles de asociados.

Las directivas de las Asociaciones de Combatientes calculan que se reunirán 100.000 hombres en Roma. Intervendrá en las fiestas una representación de los legionarios que luchan en España.

### POLONIA

¿Se va a retirar de la Sociedad de Naciones?

Varsovia, 10.—El Gobierno polaco ha comunicado a la Secretaría de la Sociedad de Naciones que a partir de Septiembre suprimirá su delegación permanente en Ginebra, sustituyéndola por un simple consulado. Con esto, Polonia no se retira de la Sociedad de Naciones pero hace ver que considera secundarias las actividades del citado organismo. Por otra parte, el ministro de Negocios Extranjeros ha comunicado también a la Secretaría de la Liga que Polonia no desea que sea renovado su nombramiento de miembro semipermanente del Consejo de la Liga, por lo cual no presentará su nombramiento a ratificación.

### ALEMANIA

El general Vuillemin a Berlín

París.—El ministro del Aire comunica que el general Vuillemin irá a Berlín el día 16 por la mañana, llegando a Berlín en las primeras horas de la tarde.

Estará de regreso en París el día 21 a última hora.

Con el general Vuillemin irán en un «Potez» un general, un coronel, un comandante y un capitán.

Lea usted EL ADELANTADO

Los rojos disputan el terreno pero se ven obligados a cederle. Los aviones cooperan activamente con las fuerzas de tierra

Frente de Extremadura 11 (3 tarde).—Impresión de la jornada.—Con el avance de ayer se ha asegurado ya completamente el nudo ferroviario de Almorchón, y como el avance proseguía en las últimas horas de la tarde, este cruce de líneas de comunicación no ofrece ya peligro alguno, y podrá reanudarse el tráfico entre Córdoba y Mérida, interrumpido desde el 18 de Julio de 1936.

Hasta el momento no es posible vaticinar dónde habrán podido llegar nuestras tropas después de las rápidas conquistas de la última jornada.

Se lucha con fuerza en las estribaciones más orientales de la sierra de Cabeza de Buey, a media docena de kilómetros de esta población, y a pesar del intenso calor que se deja sentir, y de la oposición de los rojos, nuestros fusiles de vanguardia han dejado atrás importantes lugares.

El enemigo trata de defenderse, pero es tal el ímpetu de nuestras tropas y tal la eficacia del fuego que hacen que los marxistas se ven obligados a ceder terreno.

Por otra parte, los aviones cooperan activamente al buen éxito de la operación, y varias escuadrillas bombardean y ametrallan a las concentraciones rojas, a las que causan enorme número de bajas.—D. R. V.

### EN EL FRENTE DEL EBRO

Frente del Ebro, 11 (3 t.).—Después de una jornada activísima en el sector del Ebro, las últimas noticias acusan tranquilidad relativa. Los catalanes, después de tantos fracasos y sustos, se mantienen ahora en silencio. Sus bajas han sido tan fuertes que parece aceptar la lección, pero nuestro mando será, en definitiva, quien diga la última palabra.

Lo cierto es que en las últimas horas la calma es casi completa en este frente.—D. R. V.

## La borrada anual del gremio de camareros

La de este año será a beneficio de Frentes y Hospitales

Otro gremio popular que rompe con el tradicional carácter de su fiesta anual y la da un sentido benéfico y patriótico. Porque los camareros, que por razón de las circunstancias bélicas en que vivimos, habrían podido también prescindir sin menoscabo para su entidad, del festival taurino, han decidido celebrarle el próximo día 19 a beneficio del servicio de guerra Frentes y Hospitales.

Es consolador ver cómo las colectividades de trabajadores se identifican en absoluto con el sentido nacional y patriótico de aquellos otros históricos gremios que rendían culto a la Patria y a sus instituciones, fortaleciendo al Estado y fortaleciéndose a sí mismos.

En realidad basta por hoy con señalar este aspecto del festival que organizan activamente los camareros segovianos. En días sucesivos daremos a conocer el programa de este festival, uno más que, por su sentido, puede citarse en la obra al servicio de la santa causa.

## Llegan a Córdoba las niñas musulmanas

Córdoba, 11.—Llegaron las cinco niñas musulmanas a quienes el ministro del Interior, señor Serrano Súñer, invitó durante su viaje por Marruecos a visitar España y cumplimentar al Generalísimo. Han sido recibidas por las autoridades y jefes de la sección femenina y provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En compañía de las autoridades, las niñas musulmanas visitaron el Círculo «La Amistad», donde fueron obsequiadas.

El paso de las niñas por las calles de Córdoba fué acogido por el público con demostraciones de simpatía y vítores a España y a Marruecos, al Caudillo y al Jalifa.

## Ha muerto Alvarez Builla

París, 10.—Ha fallecido en una intervención quirúrgica, practicada en un sanatorio, el conocido cabecilla marxista Alvarez Builla, que fué cónsul general del Gobierno rojo en Francia.—FARO.



Peregrinación a Santiago de Compostela

Impresiones de un peregrino

Es tanta la emoción que poseo al escribir estas líneas, que no sé si podré describir todo lo que he contemplado en la bella Galicia...

El día 1 del actual partimos desde Segovia 180 peregrinos, entre ellos doña Calimeria Montiel, presidenta de la Asociación de Maestros Católicos...

Llegamos a Monforte, en donde cambiamos de vía, ya que la que llevábamos continuaba a La Coruña. El paisaje desde este punto es en extremo interesante...

Alguien nos anuncia que llegamos a Villagarcía, pueblo que nos trae el recuerdo de nuestro excelentísimo gobernador civil; allí nos espera nuestro amantísimo prelado...

Al regreso visitamos el Faro Hércules, de una elevación enorme, dotado de un potente faro, que guía a las embarcaciones perdidas en las noches borrascosas...

Continuamos por Bayona en donde representadas las dos modalidades de la religión ofrece: la de las reli-

giones falsas y la de la verdadera en sus dos fases, la de preparación o judaísmo y la de perfección o cristianismo. Representase el gentilismo en los monstruos, símbolo de los errores y vicios de la humanidad...

En el arco central se hace referencia al cristianismo en toda su majestad y grandeza; ya que desde las figuras que integran el árbol de José hasta las profetas y los apóstoles, todos concentran su pensamiento...

Llegamos al altar mayor, que está rodeado de columnas salomónicas; se levanta en un gran dosel que cubre el baldaquino que cobija la imagen del Apóstol.

La imagen del siglo XIII usa esclavina y bordón de plata, con calabaza y joyel de oro. De la capulita del camarín, cuelga una lámpara de plata que se dice fundida con materiales de las armas de Gonzalo de Córdoba...

Ambos lados de la S. I. Catedral existen las capillas todas ellas de gran valor artístico. Antes de salir del sagrado templo, pedimos al Apóstol que triunfen nuestras armas...

El día 4, a las siete de la mañana, realizamos una excursión interesantísima. Visitamos Vigo, población espléndida, tanto en el aspecto industrial y comercial...

Continuamos por Bayona en donde representadas las dos modalidades de la religión ofrece: la de las reli-

Guardia, ciudad en donde el Miño desemboca en el mar; subimos a Santa Tecla, que es una montaña de bastante altura, y desde su cima cubierta de hoteles, se divisa un panorama que cautiva los sentidos...

Si no hubiera sido porque el tiempo apremiaba, hubiéramos continuado allí recreando nuestra vista, ante aquel paisaje sublime, galaico-portugués. Continuamos a Tuy, visitamos el puente internacional llegando a pisar tierra portuguesa...

El día 5, a las ocho de la mañana, dijo la Santa Misa en la S. I. Catedral nuestro prelado quien también nos dió la comunión; la ofrecimos al Apóstol para pedirle por España. A las once formamos en el paseo de la Herradura; delante iban los marinos de un buque-escuela...

Segovia, 11 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente de la Comisión, Julián Rueda. Aclaración. Haciendo mención el apartado tercero de la circular publicada ayer...

Las niñas musulmanas que recorren España

Málaga.—A las nueve de la mañana marcharon a Granada las niñas musulmanas que, invitadas por el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, han recorrido algunas poblaciones de la España Nacional.

En Granada permanecerán dos días y después visitarán Burgos, en donde las recibirá el ministro del Interior, que las presentará al Caudillo.

Antes de salir de Málaga, las señoritas de Frentes y Hospitales y Auxilio Social las obsequiaron espléndidamente.—FARO.

Para ser oficial honorario de Artillería, Ingenieros y Aviación

Burgos, 10.—El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente Orden del ministerio de Defensa Nacional: «Disponiendo que para obtener el empleo de oficial honorario en las Armas de Artillería, Ingenieros y Aviación, será preciso que los interesados posean las carreras de ingeniero, arquitecto, doctor o licenciado en Ciencias, especialistas en aeromotores de la Escuela Superior de Aeronáutica...

Junta provincial de Abastos de Segovia

Precio de los huevos. A partir de la publicación de la presente, los precios de tasa para la venta de huevos serán los siguientes: Precio al productor, 3,00 pesetas docena; al intermediario, 3,20; al público, 3,50. Segovia, 11 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil presidente, Enrique R. Lafuente.

de en piernas y paletillas, según clase de ganado, carnero, oveja y cordero. Rogando al público no abone más precio que la clase que le suministre de los fijados anteriormente por esta Junta. Igualmente, a los alcaldes donde no exista matadero, exijo cumplimiento de la misma.

El gobernador civil presidente, Enrique R. Lafuente.

RETIRO OBRERO

Aviso a los patronos agrícolas. Se recuerda a la obligación de enviar directamente a la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja las afiliaciones de los agosteros, lo que debe hacerse, precisamente, antes de que esos asalariados finalicen las labores de recolección...

Lo que se hace saber por medio del presente aviso para evitar responsabilidad a los patronos y que puedan incurrir en las sanciones previstas en el artículo 1.º del Decreto de 4 de Diciembre de 1931 («Gaceta» del 8).

Comisión provincial del curtido

Circular. Con el fin de que los servicios encomendados a esta Comisión se desenvuelvan del mejor modo posible, ruego a todos los almacenistas de curtidos que se abstengan en lo sucesivo de facilitar cantidad alguna de suela sin que antes se exhiba por el usuario el talón correspondiente...

Segovia, 11 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente de la Comisión, Julián Rueda.

Aclaración. Haciendo mención el apartado tercero de la circular publicada ayer, ha de aclararse que donde dice fabricantes de curtidos debe interpretarse fabricantes de calzado.

INFORMACIONES DIVERSAS

Las niñas musulmanas que recorren España

Málaga.—A las nueve de la mañana marcharon a Granada las niñas musulmanas que, invitadas por el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, han recorrido algunas poblaciones de la España Nacional.

En Granada permanecerán dos días y después visitarán Burgos, en donde las recibirá el ministro del Interior, que las presentará al Caudillo.

Antes de salir de Málaga, las señoritas de Frentes y Hospitales y Auxilio Social las obsequiaron espléndidamente.—FARO.

Imposición de la Medalla Militar a un cabo. Castuera, 9.—Ha sido impuesta con toda solemnidad la Medalla Militar a cabo del segundo batallón del regimiento de Cádiz José García Mosa, por su heroísmo en diversas acciones del sector de Peñarroya.

El pueblo de Castuera en masa y el general dirigió la palabra a los asistentes, diciéndoles que ya se habrían convencido de la diferencia de régimen, porque acaban de ser liberados. Afirmó que, según documentos que obran en su poder, de las sinagogas y logias masónicas salió el decreto de exterminio de España.

Terminó elogiando el comportamiento del cabo. Después se sirvió un refresco, desfilando las fuerzas entre aclamaciones a España y al Caudillo.

HESPERIN, nutritiva MIELOVY, limpiadora NUBILIA, para día. Tres cremas de belleza de calidad. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2. Teléfono 260.

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cástica, parálisis, escrofulismo, herpesismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta idéntica.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

AUXILIO SOCIAL

La primera cuestación del mes de Agosto actual, tendrá efecto, según orden de la Delegación Nacional de Auxilio Social, el sábado, 13, en Segovia y demás capitales de provincia y el domingo, 14, en los pueblos.

El emblema adoptado para esta cuestación representa un acto tan tradicional en nuestra Historia, cual es «La Rendición de Granada».

Una vez más repetimos que las cuestaciones de Auxilio Social constituyen la principal y más ostensible fuente para llevar pan y alegría a los hogares y por ello todo español debe ostentar en la solapa con orgullo el emblema que demuestra la cooperación a nuestra obra.

Por Dios, por España y su Revolución nacionalsindicalista. Saludo a Franco: Arriba España.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 10 de Agosto de 1938: Premiado con 20 pesetas, número 249; premiados con 3 pesetas, números 330; 346; 376; 624; 718; 790.

El conde de Cedillo

El miércoles de la semana próxima se cumplirá el primer año de la muerte del conde de Cedillo, vizconde de Palazuelos, que fué vilmente asesinado en Madrid por la chusma roja, a causa de ser presidente del Sindicato Católico de Bollullos del Condado (Huelva).

El finado estaba emparentado con nuestros distinguidos amigos los marqueses de Lozoya y era un caballero cristiano, de bondadoso carácter y acrisolado patriotismo, siendo éste el motivo del odio que despertaba entre los asesinos y ladrones del Frente Popular.

Al evocar fecha tan luctuosa para los desconsolados esposa, hijos, madre, hermanos y demás familia de esta víctima de la anti-España, les renovamos nuestro pésame.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Sección femenina. Se ordena a todas las camaradas de la Sección femenina que sepan o tengan afición a deportes y gimnasia...

Ebanistas Barnices Flatting yables a la gasolina. Se compra o alquila un piano cola. Ofertas en Jefatura Local Femenina, de doce a once.

Ganado recogido ocho ovejas pague J y D. Señas de oreja en la derecha revisaco y la otra atravesada y vitieras otras. Diríjase alcalde de Cuadillo.

Se vende una vaca suiza, segunda parto. Para tratar, con Timoteo Cardiel, Cabañas de Polanco.

Ama de cría se necesita para casa de los padres fuera de la capital. Darán razón porteros. Audiencia.

Vendo la casa número 15 calle de los cos con corral y cuadra grandes, mucho sol. Tratar, en el número 1 principal, Fuenclisa Martínez.

Cemento «Asland». Marca acreditada. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partidas, en sacos estación Valladolid. Grandes cantidades Representante almacénista Manuel Rodríguez, Regalado, 10, Teléfono 16 17.

¡PELUQUEROS! Solo empleamos todos los aparatos y sistemas, ANTINCO para las puntas con o sin hilos y CASACOL para entortijados fuertes, poder garantizar PERMANENTES PERMANENTES. T.A.S. Laboratorios Carasa. Rentería.

¡Atención! taberneros y agricultores. Vino superior de tierra de Madrid en Carbonero el Mayor. Casa de Rosa.

Radio-reparación Funciona mal su aparato? ¿No funciona? Envíelo al moderno taller de Plaza de Franco, 22 (enfrente de la suiza) y quedará complacido.

Se vende vaca suiza, abocada a tercer parto. Para tratar, con Teresa Fuentes, Cantimpalos (Segovia).

Pérdida Ha desaparecido del término de no de Marazoleja una vaca de dos años, pelo rojo claro, marca del Estado. El que la posea puede comunicarlo a Eustasio Sebastián, en dicho pueblo.

Se vende vaca suiza del tercer parto, recién parida. Para tratar, con Vitorio Hernandez, en el Cudillo.

Oficial hace falta de peluquería Capullo Braulio, Isabel la Católica, Segovia.

Yegua extraviada, cerrada, la cual da pelo castaño, crin y cola larga, herrada de extremidades delanteras, cabezada y ronza cuero. Quien se la paradero, avisará Anastasio Muñoz, Domingo García, quien abonará gastos.

Vendo vaca holandesa del tercer parto, producción 40 litros diarios. Tratar, Eusebio López, en Aldaenlegu de Pedraza.

VINO DE LA RAZA Oloroso viejísimo Especialidad de la casa Pedro Domecq y C.ª



La Unión y El Fénix Español. Compañía Nacional de Seguros. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, VIDA y RENTAS VITALICIAS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos. Subdirección en Segovia. Plaza Mayor, 22 (planta baja). TELEFONO 397.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.